

*Des mots désaffectés* de Jean Debruyne

Un jour, les enfants apprendront des mots  
qu'ils auront du mal à comprendre,  
les enfants des Indes demanderont :  
qu'est-ce que la faim ?  
Les enfants d' Alabama demanderont :  
qu'est-ce que la ségrégation ?  
Les enfants d' Hiroshima s'étonneront :  
qu'est-ce que la bombe atomique ?  
Les enfants des écoles poseront la question :  
qu'est-ce que la guerre ?  
Et les enfants du monde demanderont :  
qu'est-ce que la torture ?

C'est toi qui leur répondras,  
tu leur diras : ce sont des mots désaffectés,  
comme les diligences, les galères, l'esclavage.  
Des mots qui ne veulent plus rien dire.  
C'est pour cela qu'on les a retirés du dictionnaire .